

Pour un Québec faisant du dynamisme de ses cœurs de villes et villages une priorité : la Coalition Cœurs de villes et villages dévoile ses recommandations prébudgétaires

Québec, le 20 mars 2023 - À la veille du dépôt du budget, la Coalition Cœurs de villes et villages dévoile ses recommandations prébudgétaires pour la vitalité des centres-villes et noyaux villageois. Alors que le télétravail, les achats en ligne et la prolifération de commerces, bureaux et institutions à l'extérieur des cœurs de villes et villages constituent une menace pour leur vitalité, il est plus que jamais crucial d'y investir.

Les cinq principales recommandations de la Coalition sont les suivantes:

1. Inclure un plan d'action gouvernemental pour les cœurs de villes et villages dans le plan de mise en œuvre de la Politique nationale d'architecture et d'aménagement du territoire.
2. Soutenir l'économie de nos cœurs de villes et villages
 - Dégager un fonds de soutien massif à l'offre commerciale de proximité.
 - Soutenir les organisations de concertation et d'appui au commerce de proximité.
3. Renforcer l'attractivité des cœurs de villes et villages et leur rôle structurant.
 - Offrir un soutien aux municipalités pour la requalification de leurs cœurs de villes et villages et de leurs artères commerciales.
 - Adopter une stratégie de localisation des édifices publics priorisant les cœurs de villes et villages.
4. Occuper et mettre en valeur les bâtiments patrimoniaux des cœurs de villes et villages.
 - Restaurer les bâtiments patrimoniaux qui font la fierté des communautés.
 - Renouveler le Programme de soutien au milieu municipal en patrimoine immobilier.
5. Anticiper et préparer les chantiers à venir.
 - Étudier les conséquences de la montée en puissance du commerce en ligne sur l'occupation des divers espaces commerciaux de nos collectivités (centres-villes et rues principales, centres d'achat, mégacentres de grandes surfaces).
 - Moderniser la fiscalité municipale, notamment dans le contexte du virage du commerce en ligne.



Des engagements qui doivent être étendus aux villes de toutes tailles

Si la Coalition Cœurs de villes et villages se réjouit que plusieurs engagements aient été pris au cours de la dernière campagne électorale et que certains chantiers aient déjà été entamés (pensons entre autres à la régionalisation de 5 000 emplois de la fonction publique), elle s'inquiète en particulier que les moyennes et grandes villes ne fassent pas l'objet d'une attention spécifique et soient oubliées dans le prochain budget. La Coalition soutient en effet que toutes les villes devraient avoir droit à un appui financier pour revitaliser leur centre-ville.

La Coalition Cœurs de villes et villages réagira au budget du gouvernement québécois dans la semaine.

-30-

À propos

La Coalition Cœurs de villes et villages est formée de Action patrimoine, l'Association des sociétés de développement commercial de Montréal, le Chantier de l'économie sociale, le Regroupement des sociétés de développement commercial du Québec, Rues principales et Vivre en Ville. Ces organisations se sont rassemblées pour sonner l'alarme sur le marasme généralisé des cœurs de villes et villages du Québec, et sur l'urgence de se donner un plan d'action gouvernemental pour renverser la tendance.

www.coeursdevillesetvillages.quebec

Renseignements

Alex Tremblay Lamarche

418-999-7228

coeurs@villesetvillages.quebec